



Goya Ciudad

# PRENSA

MUNICIPALIDAD DE GOYA

Goya Corrientes – Martes 01 de Agosto de 2023 – N.º 1594



## ACTA ACUERDO

### ORIGINALES DE LAS MEMORIAS DE MAZZANTI QUEDAN EN CUSTODIA DEL MUNICIPIO DE GOYA

En el Salón de Acuerdos de la Municipalidad el intendente Mariano Hormaechea recibió a familiares de Tomás Mazzanti y firmó el convenio, acuerdo por el cual se hizo entrega de dos tomos de la memoria y diario de Tomas Mazzanti (originales) y una copia digitalizada, por parte del Juan Casarlos Escudero, asumiendo el Municipio la responsabilidad de su custodia, resguardo y cuidado.

Registro de la Propiedad Intelectual N°16.950. Ley N°3.475: Las publicaciones que se realicen en virtud de la Ley N°2.493 podrán indistintamente efectuarse con igual efecto y validez en los boletines municipales de las comunas donde los hubiere.

[goya.gob.ar](http://goya.gob.ar)



## 01 de Agosto

1776: El rey Carlos III de España crea el Virreinato del Río de la Plata, del cual surgiría la Argentina un tiempo después.

1875: Nace Elpidio González, 13° vicepresidente argentino correspondiente a la presidencia de Marcelo T. de Alvear

1948: Nace Jorge Maronna, uno de los Les Luthiers

1963: Nace la guitarrista María Gabriela Epumer, la cual trabajó con Charly García y con Viuda e hijas de Roque Enroll



Secretaría de Gobierno



Secretaría de Producción



Secretaría de Hacienda  
y Economía



Secretaría de Desarrollo Humano  
y Promoción Social



Secretaría de Planificación  
Económica y Productiva



Secretaría de Modernización  
Innovación, Desarrollo Tecnológico  
y Educación



Secretaría de Obras  
y Servicios Públicos

**FM 88.3 CIUDAD**  
La Primera del Dial



**Goya Ciudad**  
Dirección de Prensa

Sitio Oficial: [goya.gob.ar](http://goya.gob.ar) - Blog de Noticias: [goya.gob.ar](http://goya.gob.ar)

Email: [Dircepresagoya@gmail.com](mailto:Dircepresagoya@gmail.com)

Facebook: **Municipalidad de Goya**

Teléfono: 03777-432673 – Colon 608 1° piso – Hs: 7:00 a 13:00 y 15:00 a 18:00

**ACTA ACUERDO****ORIGINALES DE LAS MEMORIAS DE MAZZANTI QUEDAN EN CUSTODIA DEL MUNICIPIO DE GOYA**

En el Salón de Acuerdos de la Municipalidad el intendente Mariano Hormaechea recibió a familiares de Tomás Mazzanti y firmó el convenio, acuerdo por el cual se hizo entrega de dos tomos de la memoria y diario de Tomas Mazzanti (originales) y una copia digitalizada, por parte del Juan Casarlos Escudero, asumiendo el Municipio la responsabilidad de su custodia, resguardo y cuidado.



De este acuerdo participó el Intendente Mariano Hormaechea; el Secretario de Gobierno Pablo Fernández; el Director de Cultura Manuel Zampar; el Señor Juan Carlos Escudero, Bisnieto de Mazzanti, nieto de Hyde, hija menor de Tomas Mazzanti; Pedro Tomás Aldecoa Mazzanti, Bisnieto (reside en Goya), nieto de Tomasito Mazzanti; María de los Ángeles Mazzanti, Tataranieta de Tomás, bisnieta de Ítalo Tomás Mazzanti, cuyos restos se encuentran en el cementerio San Juan Bautista de la capital provincial.

Cabe destacar que esto se gestó a partir de la intervención de Ricardo Conti, quien fue el encargado de establecer los contactos y enviar estos datos a funcionarios municipales. Ante su repentina partida, se retrasó la fecha prevista en un principio, hasta que se retomó y llegó a este resultado.

El Municipio por medio de la Resolución 1162, que lleva las firmas del Intendente Mariano Hormaechea y el Secretario de Gobierno Pablo

Fernández, tras la lectura correspondiente, hizo entrega de la copia por la cual se Declara Huésped de Honor, Visita Distinguida a Juan Carlos Escudero a nuestra ciudad.

**ACUERDO**

Por medio de la firma del correspondiente acuerdo, el Municipio se compromete al cuidado, resguardo y custodia de estos ejemplares que formarán parte de la Biblioteca “San Martín” ubicada en Casa de la Cultura.

Por el municipio firmó el intendente y el secretario de Gobierno. Por su parte hizo lo propio el Sr. Juan Carlos Escudero, quien entregó los dos tomos y una copia digitalizada.

Participaron funcionarios municipales y personalidades de la cultura e historia de nuestra ciudad, como ser las Profesoras Margarita Fogantini y María Ramona Duarte de Gamboa, quienes tuvieron a su cargo la lectura de un párrafo de los ejemplares entregados a la Municipalidad.



En el ejemplar cuya lectura estuvo a cargo de la profesora Ramona “Nona” Duarte, se leyó de Mazzanti lo siguiente: “A mis hijos, tengo cerca de medio siglo (1879), supongo que he transcurrido más de dos terceras partes de la vida, y quien sabe si no estaré próximo al fin; deseo dejar unas memorias de mi vida borrascosa, nada más que apuntes, anotar los más importantes, para si algún provecho podéis sacar de ellos y ayudar a sufrir las penas de la vida. Encontraréis errores involuntarios, desengaños y sufrimientos, que sufrí con resignación, no encontraréis bajezas ni acciones viles que puedan manchar el nombre que lleváis; acordaos siempre que los Mazzanti fueron siempre honrados”.

En Goya, el intendente entregó presentes a Juan Carlos y María de

los Ángeles, el valorado Libro de la Fiesta del Surubí y obsequios artesanales que hacen referencia a Goya, al bisnieto de Mazzanti.

En la continuidad de la visita se hicieron presentes en la Sociedad Italiana de Socorros Mutuos.

#### **SOCIEDAD ITALIANA**

En ocasión de visitar la Sociedad italiana fueron recibidos por la titular Laura Filippa, acompañada de Federico Taglioretti, quienes mostraron las instalaciones refaccionadas recientemente, que pasan a formar parte del patrimonio cultural y arquitectónico de Goya, y sobre el cual se proyecta constituirse en un centro cultural para la ciudad.

---

**Municipalidad de Goya**  
**EN CAROLINA**

## **BISNIETO DE TOMÁS MAZZANTI FUE RECIBIDO POR AUTORIDADES MUNICIPALES**

En Carolina, Juan Carlos Escudero fue recibido por el Intendente Municipal Elvio Sanabria, el Secretario General Matías Stortti y la Directora de Cultura Milagros Guzmán. Estuvo también el escritor oriundo de esa jurisdicción



**Miguel Ángel Tomasella.**

En la municipalidad, el jefe comunal entregó la copia de la Resolución por la cual se ha declarado de Interés Municipal la visita del Bisnieto de Tomás Mazzanti, así como también un presente recordatorio.

Por su parte, Miguel Tomasella contó las historias de los inmigrantes que

poblaron este suelo de Carolina, como el caso de Lorenzo Tomasella quien en su periplo para llegar a nuestra tierra prometió que si se salvaban de naufragar, construiría la Capilla dedicada a Nuestra Señora del Buen Consejo (conocida como la “Capilla del Diablo”).



## VISITA DEL BISNIETO Y TATARANIETA DE TOMÁS MAZZANTI A GOYA Y CAROLINA

Una intensa agenda desplegó Juan Escudero, bisnieto de Tomas Mazzanti, y la tataranieta María de los Ángeles Mazzanti, acompañados de funcionarios municipales. La actividad inició en casa de la Cultura, prosiguió en el edificio municipal de nuestra ciudad donde lo recibió el Intendente Mariano Hormaechea y firmó un convenio por el cual entregó en custodia dos tomos de la memoria y diario de Tomas Mazzanti. Posteriormente recorrió lugares emblemáticos de Goya como el Teatro Municipal, la Sociedad Italiana, la Escuela Normal “Mariano I.Loza”, la Iglesia San Roque y San Jacinto (La Rotonda), y el Ex Hospital “San Juan de Dios”. En el cementerio “La Soledad” participó de la colocación de ofrenda floral. Además, en Carolina conoció la casa que oportunamente perteneciera a Tomás Mazzanti.



El recorrido comenzó en Casa de la Cultura, donde fueron recibidos por su Director Manuel Zampar y el Director de Prensa Alejandro Medina, junto al integrante del Instituto de investigaciones Históricas y Culturales de Corrientes Darío Núñez, y el encargado de la Biblioteca de Casa de la Cultura José Santajuliana.

Allí se procedió a la entrega de la copia de la Disposición 13/23 de la Dirección de Cultura por la que fue declarado de “interés Cultural” su visita, agradeciendo su desinteresado aporte a la Cultura y la Historia de la ciudad de Goya.

En la histórica casona, después de conocer el lugar, los visitantes recibieron como obsequio el libro de las “Mujeres Destacadas” de Goya, un ejemplar para cada uno de ellos.

En ese espacio funcionarios y visitantes concedieron notas periodísticas a medios locales y de la región.

En la municipalidad, luego de ser recibidos por el Intendente Municipal Mariano Hormaechea, visitaron el Teatro Municipal, símbolo del aporte de Tomás Mazzanti que data de 1873 y que este año está cumpliendo 150 años de su creación, siendo uno de los teatros más antiguos en funcionamiento en Latinoamérica. Allí fueron atendidos por el encargado del Teatro, Marcelo Goitia, y Stella Giordano, quién atrapó a los familiares de Mazzanti con anécdotas de la aparición del “fantasma” del teatro. Acompañaron este momento Pedro Tomás Aldecoa Mazzanti, bisnieto y Nicolás Aldecoa Chosnonieto.



En esta visita se destacó la importancia de este centro cultural, la construcción y el momento histórico en que ocurrió, entre otros detalles.

Además, en el hall de ingreso al Teatro se descubrió un retrato con la imagen de Tomás Mazzanti, obra realizada por el Artista Plástico Nazareno Velázquez. Este descubrimiento estuvo a cargo de todos los familiares presentes, los bisnietos, tataranieta y el

chosnonieto.

Los presentes, con una enorme carga de emotividad vivieron el momento, sin dejar de recordar la imagen de Tomás. A partir de los testimonios y obras observadas tomaron más dimensión de las acciones hechas por el “benefactor” e impulsor de entidades, instituciones y asociaciones en nuestra ciudad de Goya.

## SOLVE FOR TOMORROW LLEGA ESTE MIÉRCOLES A DOS ESCUELAS DE GOYA CON SUS TALLERES DE DESIGN THINKING

El programa educativo de Samsung ofrecerá talleres destinados a los estudiantes de escuelas secundarias. Este miércoles se dictarán en el Colegio “Juan E. Torrent” y en el Colegio Comercial “Roberto I. López Alvarado”.



La Secretaria de Modernización, a cargo de Luciano Rolón comunicó que en el marco de la 10° edición de Solve For Tomorrow – Soluciones para el futuro – el programa educativo organizado por Samsung, se llevarán a cabo talleres destinado a alumnos de escuelas secundarias públicas de Goya: Colegio “Juan E. Torrent” y Colegio Comercial “Roberto I. López Alvarado”. (Escuela de Comercio), son los establecimientos seleccionados para el desarrollo del programa.

Estos talleres buscan incentivar a los estudiantes a idear soluciones innovadoras para su comunidad, a

través de la enseñanza de herramientas de Design Thinking.

### SECRETARIO DE MODERNIZACIÓN

El secretario de Modernización, Luciano Rolón habló de este trabajo en conjunto con la empresa Samsung Argentina. Este miércoles, desde las 9 a 12 horas, en el Colegio” Juan E. Torrent” y luego a partir de las 14, hasta las 17 horas, en el Colegio Comercial “Roberto I. López Alvarado “se hará este evento

El funcionario municipal informó sobre este programa: “Es para estudiantes secundarios de 12 a 19 años de escuelas públicas y cualquiera de esos estudiantes puede participar en dos talleres diferentes. Ahí los estudiantes trabajarán en una metodología que se llama pensamiento de diseño (DESIGN THINKING) para intentar resolver, utilizando tecnología, ciencia y en general todo lo que sea conocimiento, los problemas que ellos identifiquen como interesante para ellos o que les interesaría resolver de la comunidad”.

### PÚBLICO- PRIVADO

“Está buenísima esa combinación de lo público y de lo privado que es un poco lo que tenemos con el clúster tecnológico que gerencia el parque



tecnológico que hay en Goya. Esta es una iniciativa que se inició en la gestión anterior y que ahora estamos acelerando y fortaleciendo con un nuevo edificio donde funcionará un centro de investigación y desarrollo y un centro de la economía del conocimiento. Pero esto se gestiona a través de un clúster que involucra al sector privado, al sector educativo y al sector gobierno y la verdad es que siempre es mucho mejor la combinación de estos sectores. Porque Samsung trae un conocimiento en el mercado global de la tecnología que llega hasta Goya y está buenísimo que lo pueda transmitir directamente a los estudiantes secundarios”, dijo Rolón.

### **PRESENTACIÓN DE PROYECTOS**

Hasta el 20 de agosto los estudiantes podrán formar grupos mixtos de 2 a 5 participantes y subir sus ideas en la plataforma del desafío ([www.solvefortomorrow.com.ar](http://www.solvefortomorrow.com.ar)) presentando proyectos innovadores cuyo objetivo sea dar solución a problemáticas presentes en sus comunidades a través del uso de la ciencia, tecnología, ingeniería y matemática. Las iniciativas que se presenten en el programa podrán corresponder a problemáticas relacionadas con la construcción de una sociedad justa, cuidado del

ambiente, salud y educación.

Luciano Rolón comentó que “es muy interesante poder hacer este ejercicio con una empresa que es líder mundial llegue hasta Goya para hacer esto. Los estudiantes de Goya pueden presentar un proyecto que después compite a nivel de Argentina, inclusive Uruguay, y los 50 proyectos seleccionados van a otro proceso de capacitación de un mes y después a una presentación final de proyectos. Desde Goya tenemos el acceso a las mismas posibilidades que otros lugares y justamente nuestra intención es darnos cuenta un poquito más de eso y este tipo de talleres ayuda a eso”.

### **CIUDAD DEL CONOCIMIENTO**

“Goya es por segundo año, la ciudad del conocimiento y el objetivo principal nuestro, el de Goya es acelerar nuestra trayectoria hacia la economía del conocimiento que es básicamente el uso de la tecnología en todo el ámbito del accionar cotidiano, en particular en lo productivo. Pero también en el gobierno, en educación, etc. Y justamente el objetivo es que más gente utilice la tecnología para producir, para trabajar y en su ámbito cotidiano”, detalló Rolón.

---

## **SE CONMEMORA SEMANA DE LA LACTANCIA MATERNA**

### **“TRABAJO Y LACTANCIA” Hagamos Posible**



“Es una campaña global, para concientizar sobre la importancia de proteger la lactancia materna.” Señaló la jefa de Neonatología del Hospital Regional Goya Dra. Natalia Salazar.

La Semana Mundial de la Lactancia Materna (SMLM) es una campaña mundial para crear conciencia y estimular la acción sobre temas relacionados con la lactancia materna. La SMLM se celebra del 1 al 7 de agosto en conmemoración de la Declaración de Innocenti de 1990.

Natalia Salazar, médica y jefa del Servicio de Neonatología habló del trabajo que hacen en el Hospital Regional en el tema de la lactancia materna: “Es una campaña global, para concientizar sobre la importancia



de proteger la lactancia materna. Este año el lema es “cómo amamantar y trabajar, hagamos que sea posible”. La idea es compatibilizar la lactancia con el trabajo y que la mamá pueda incorporarse al trabajo y que permita que siga trabajando y siga amamantando a su bebé. Que el trabajo no impida hacer el trabajo. Está demostrado que en el mundo más de 500 millones de mujeres no tienen acceso a esto. Que la mamá tenga un lugar donde pueda amamantar o pueda ordeñarse para después dejarle esa leche a su bebé”.

“Realmente trabajamos a diario con el tema de la lactancia materna. No es fácil, porque muchas veces es por razones laborales. Y enseñamos que no hay nada más práctico y cómodo que dar la teta, además de todo lo que implica respecto a la salud del bebe. Es un trabajo que nosotros en neonatología y como pediatra también lo digo, en los primeros seis meses de vida, el bebé debería alimentarse solamente de pecho materno. Es un trabajo que uno lo tiene que hacer día a día”, dijo.

---

## UNIÓN INTENSIFICA TRABAJO PENSANDO EN EL DEBUT EN EL TORNEO PRE FEDERAL DE BÁSQUET

Con la mente puesta en Colón inició la semana el club de Barrio Progreso, se dio a conocer los valores para la entrada general, se anuncia para el jueves la presentación del Plantel Rojo.



Luego del descanso del fin de semana, el Rojo va ultimando detalles de cara al debut ante los capitalinos el próximo domingo.

Este lunes, los conducidos por Agustín Rojas retomaron los trabajos intensivos de la semana, tras la victoria el pasado viernes ante Antorcha de Saladas en un partido amistoso que sirvió como preparación de cara al inicio de la Liga Pre Federal 2023.

Al inicio de la noche, el profe Andrés Tissera estuvo a cargo del entrenamiento. haciendo trabajos físicos intensos, buscando la mejor puesta a punto. Luego, ya en cancha, Agustín Rojas, entrenador unionista, empezó a trabajar sistemas y pasadas en la cancha, reforzando

conceptos y trabajando sobre lo que vio que falta ajustar detalles tras el partido del viernes.

La semana continuará de este modo, con trabajos en cancha y trabajos físicos a la espera del debut, previsto para el próximo domingo 6, a las 20 en La Catedral del Básquet ante Deportivo Colón de Corrientes capital, en la fecha de interzonales.

Presentación del Plantel:

Se recuerda a los medios de prensa, que este jueves a las 20 horas en las instalaciones del club, se llevará a cabo la presentación oficial del equipo y del cuerpo técnico de cara al pre federal.

Al mismo tiempo que, hasta este martes, tienen tiempo de solicitar acreditaciones a los medios locales al 3777-214896.

Precios de entradas y abonos:

La comisión directiva del club, determinó que los precios de entradas para el certamen serán de 600 pesos las generales.

Y hasta el viernes se venderán anticipadas a 500 pesos en la secretaría del club.

## CAMPAÑA DE CONCIENTIZACIÓN SOBRE DENGUE

El Subsecretario de Salud del Municipio Dr. Emilio Martínez señaló que se debe reforzar el trabajo preventivo sobre el dengue, y anticipó que el miércoles a las 11 horas se brindará una Conferencia de Prensa para detallar los aspectos de la campaña y la colocación de Ovitrampas.



### PREVENIR Y EVITAR CONTAGIOS

El Subsecretario de APS, comentó: “Debemos prevenir, evitar contagios, sabemos que el vector puede estar. No nos olvidamos de esta enfermedad, por lo que empezaremos con la colocación de ovitrampas, ya que nos anuncian temperaturas altas para los próximos meses de septiembre, octubre y noviembre”.

Para agregar la siguiente recomendación: “Solicitamos la colaboración de los vecinos, debemos ayudar a tener la menor cantidad posible de contagios. Es una enfermedad que se puede prevenir con el compromiso social de las personas, con las acciones de limpieza de sus domicilios, descacharrado, cambio del agua de los bebederos de mascota”.

“Venimos desarrollando un trabajo en conjunto con la Delegación de Desarrollo Social a cargo de Mónica Celes, el Director de Servicios Pedro Zarantonelli, el Director de Bromatología Pedro Depiaggio. Además, articulando las acciones con el sector de epidemiología de Salud Pública de la Provincia. En la

conferencia estaremos explicando la colocación de las ovitrampas; se visitarán los domicilios para ese propósito, es como el encendido de una alarma para nosotros y poder actuar en conjunto”, consideró.

### CONFERENCIA DE PRENSA

Emilio Martínez, adelantó: “El miércoles a las 11 horas estaremos dando una Conferencia a los medios y periodistas para explicar las acciones a desarrollar”. La misma se concretará en el Salón de Acuerdos de la municipalidad.

### SEMANA DE LA LACTANCIA MATERNA

Sobre esta semana del 1 al 7 de agosto, sobre la lactancia materna, el médico aseguró: “La lactancia materna es fundamental, porque además de generar el vínculo afectivo con la madre, es irremplazable por los elementos nutritivos y anticuerpos que entrega al lactante en los primeros meses de vida. Por eso los pediatras aconsejan el amamantamiento, por esos contenidos de la leche materna, y esta semana sirve para la concientización”.



## OPERATIVO MÉDICO ASISTENCIAL

En Costa Batel se atendieron 33 familias brindando atención médica y asistiendo con la provisión de módulos y potabilizadores de agua.



Continuando con el esquema establecido para la Atención Primaria de la Salud y Asistencia en la zona rural, este martes en Costa Batel, en el domicilio de Tete Varela, el equipo de salud del Municipio con el Dr. David Pozzer atendió cada una de las consultas planteadas y completó el

esquema de vacunación de calendario.

Por su parte, la Delegación del Ministerio de Desarrollo Social en Goya se encargó de la distribución de los Módulos Alimentarios y la provisión de Potabilizadores de Agua para los vecinos de ese paraje rural.



## TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS	AREA	DIRECCION
421041	Pro.De.Go	José Gomez 2000
421329	Guardia- Transito	Terminal Goya
424535	Dirección de Deportes	J.E.Martinez y 9 de Julio
425184	Tesorería	Colón 608
430798	Taller Municipal	Av.Sarmiento 936
431377	Informes- Sria.Obras y Serv.	España 374
431414	Teatro Municipal	J.E.Martinez 365
431762	Dirección de Turismo	Jose Gomez 953
432665	Oficina Cementerio	Colón 608
432667	Radio Ciudad	Colón 608
432672	Intendencia	Colón 608
432679	HCD: Bloque U.C.R	Colón 608
432683	Dirección de Empleo	Av.Neustad 110
432692	Dirección de Transito	Primeros Concejales 256
432696	Inspección General	Jose Gomez 953
433175	Centro de Monitoreo	Jose Gomez 997
434432	SubSria.Planeamiento	Colón 608
434437	Cic Norte	Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667	ViceIntendencia	Colón 608
434470	Direccion de Produccion	Cabral 387
434700	A.P.S	San Martin 557



**Goya Ciudad**

Director de Prensa Municipal  
**Alejandro Medina**